

**Rechtsdebatte**

**Das Geschlecht in der  
Rechtsordnung**

**Montag, 4.12.2023 | 19.00–20.30**

Miséricorde | Auditorium A (anschliessend Apéro)

**Prof. Bernhard Waldmann**

Ordentlicher Professor für Staats- und Verwaltungsrecht

**Prof. Eva Maria Belser**

Ordentliche Professorin für Staats- und Verwaltungsrecht

**Prof. Bettina Hürlimann-Kaup**

Ordentliche Professorin für Zivilrecht

**Prof. Alexandra Jungo**

Ordentliche Professorin für Zivilrecht

**Kontakt: [lydia.sturny@unifr.ch](mailto:lydia.sturny@unifr.ch)**

# Rechtsdebatte: Das Geschlecht in der Rechtsordnung

Die Rechtswissenschaftliche Fakultät der Universität Freiburg organisiert einmal im Semester eine «Rechtsdebatte». Unter der Leitung von Prof. Bernhard Waldmann diskutieren jeweils Professorinnen und Professorinnen der Rechtswissenschaftlichen Fakultät ein aktuelles Thema und nehmen dabei eine rechtliche Einordnung und Würdigung vor.

## Kurzbeschreibung

Die Kategorisierung von Menschen nach ihrem Geschlecht entspricht in unseren Breitengraden einer langen Tradition. Sie widerspiegelt sich auch in unserer Rechtsordnung, die in verschiedenen Lebensbereichen an das Geschlecht anknüpft und für Frauen und Männer unterschiedliche Rechtsfolgen vorsieht. Das Verfassungs- und das Völkerrecht setzen solchen rechtlichen Kategorisierungen Schranken und verpflichten das Gemeinwesen überdies, für die tatsächliche Gleichstellung der Geschlechter (insbesondere der Frau) in Staat und Gesellschaft zu sorgen. Vor diesem Hintergrund gehört das Geschlecht zu den rechtlichen Identitätsmerkmalen eines jeden Menschen und wird entsprechend im Personenstandsregister beurkundet.

Forderungen nach einer Neukonzeption des Geschlechterbegriffs haben nun auch die schweizerische Politiklandschaft erreicht. Die Frage, ob und wie die Rechtsordnung mit einem non-binären, vielfältigeren Geschlechtsbegriff umzugehen hat, beschäftigen derzeit auch Bundesversammlung, Bundesrat und Bundesverwaltung.

Rechtsprofessorinnen und Rechtsprofessoren unserer Fakultät nehmen eine rechtliche Einordnung und Würdigung der Thematik vor. Dabei wird auch ein Blick auf ausländische Rechtsentwicklungen und auf den Stand der rechtlichen Diskussion in der Schweiz geworfen.

## Zielpublikum

Die Veranstaltung richtet sich primär an Studierende, Doktorierende, wissenschaftliche Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter sowie Professorinnen und Professoren der Universität Freiburg sowie an Schülerinnen und Schüler der Freiburger Gymnasien. Angesprochen sind aber auch Lehrpersonen und Forschende aus anderen Hochschulen sowie alle an rechtlichen und rechtspolitischen Fragen Interessierte.

## Mitwirkende

**Prof. Bernhard Waldmann**, Ordinarius für Staats- und Verwaltungsrecht an der Universität Freiburg (Leitung)

**Prof. Eva Maria Belser**, Ordinaria für Staats- und Verwaltungsrecht an der Universität Freiburg

**Prof. Bettina Hürlimann-Kaup**, Ordinaria für Zivilrecht an der Universität Freiburg

**Prof. Alexandra Jungo**, Ordinaria für Zivilrecht an der Universität Freiburg

## Teilnahme und Anmeldung

Die Teilnahme ist kostenlos. Die Anmeldung ist obligatorisch.

Bitte melden Sie sich bis spätestens am Montag, 20. November 2023 online an:

[www.unifr.ch/form/federalism/view.php?id=28680](http://www.unifr.ch/form/federalism/view.php?id=28680)

